

## Primer aniversario del accidente del Alvia



Foto de familia de los galardonados con la Medalla de Galicia, junto al presidente de la Xunta. // Xoán Álvarez

## “Damos las gracias al pueblo gallego por haber secado nuestras lágrimas”

La Xunta entrega las Medallas de Galicia a los “héroes” de Angrois ▶ Núñez Feijóo advierte de que “no olvidarán a las víctimas ni a todos los que lucharon contra la desgracia”

PAULA PÉREZ • Santiago

Un año después del fatídico accidente que arrebató la vida a 79 personas y con muchas heridas, físicas y psicológicas, todavía pendientes de cicatrizar, la Xunta intentó transformar el dolor en una lección de humanidad y usó las Medallas de Galicia, la máxima distinción que otorga el Gobierno gallego, para dar las “gracias” a los héroes del Alvia, entre ellos, las víctimas, el pueblo de Angrois, los servicios de emergencias, los profesionales sanitarios y las fuerzas de seguridad. No todos aceptaron el homenaje. Los vecinos del barrio compostelano donde se produjo la catástrofe prefirieron no acudir a la entrega de la condecoración y tampoco lo hizo la Plataforma de Afectados del Alvia, que solo a última hora intentó acceder sin éxito al acto de entrega de las Medallas para aclarar por qué renunciaron al galardón.

El colectivo mayoritario de víctimas, sin embargo, sí estuvo presente. Y lo hicieron para dar las gracias. “Los que aquel día volvimos a nacer queremos agradecer al pueblo gallego que secan nuestras lágrimas”, comunicó Oscar Luis Mateos, un cacereno que sobrevivió al accidente y que expresó estas palabras en gallego.

Junto a él recogió el galardón Natalia Máiz, que reconoció sus dudas a la hora de acudir a la entrega de las Medallas de Galicia. “Me sentí cohibida y con miedo a revivir la experiencia pero pensé que ésta era la forma de homenajear a todos los que viajaron conmigo”, explicó. Aún así, se enfrentó a sus recuerdos para contar como salió consciente del tren y como le “co-



Asistentes al acto de entrega de las medallas. // Xoán Álvarez



Xoán Álvarez

gieron la mano” los vecinos de Angrois. “Solo espero y deseo que no se vuelva a repetir un accidente de estas características”, pidió.

En presencia de numerosas autoridades, el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, explicó los motivos para entregar las Medallas de Galicia a los protagonistas de

Angrois. “No podemos salvar a los que nos dejaron, pero sí les podemos dar esa forma de inmortalidad que es la memoria”, expresó.

Feijóo recordó el “heroísmo espontáneo” y como “en aquel lugar estaba un país entero”. Resumió el espíritu que movió a los gallegos aquel fatídico 24 de julio en una

### Las víctimas que no pudieron pasar

Las víctimas de la Plataforma Alvia 04155, tras concentrarse en el Obreroiro para exigir “verdad, justicia y no más mentiras”, quisieron asistir a la entrega de las Medallas para explicar “por qué” no quieren el reconocimiento. No obstante, un cordón policial les impidió el acceso, lo que provocó su indignación y que Teresa Gómez-Limón, su portavoz, afirmase que se sintieron tratados como “terroristas”.

palabra: “mancomún”.

Y terminó su discurso advirtiendo que “nadie olvidará a las víctimas que abrieron en todos nosotros un vacío insuperable y a todos los que lucharon contra la desgracia”. Horas antes en el Consejo de la Xunta dejó claro que “Galicia quiere memoria y justicia”.

### Del “orgullo” por el trabajo bien hecho a la “vocación de servicio público”

Además de a las víctimas, la Xunta repartió ayer otros catorce galardones a representantes de los profesionales sanitarios, donadores de sangre, servicios e emergencias y voluntarios así como fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado. En nombre del colectivo sanitario, Julián Álvarez Escudero, médico de Santiago, dijo sentirse “orgullosa”, sobre todo del grupo de estudiantes que se presentó para ayudar el día del accidente, y concluyó que hicieron “bien” su trabajo. Marcos Moar, voluntario de Protección Civil, también tomó la palabra para resaltar la “vocación de servicio público” de los trabajadores de emergencias y agentes de seguridad.

“El sol de esta tarde no solo proyectará rayos de duelo sino también rayos cálidos”, aseguró Moar en alusión al acto convocado por las víctimas ayer por la tarde en Angrois y a quienes expresaron su “afecto”.

Como médico Julián Álvarez Escudero recordó a los fallecidos en el Alvia, pero sobre todo a aquellos que sobrevivieron al accidente y murieron en el hospital. “Mi recuerdo a los que no pudimos sacar adelante”, expresó. También echó en falta que la Xunta no incluyera entre los colectivos galardonados a los estudiantes de Medicina que acudieron a echar una mano al hospital el día del accidente. “Cuando empezaron a llegar los primeros heridos sentí miedo, pero al ver que no nos iban a faltar manos me di cuenta de que los íbamos a atender bien”, agradeció en alusión a los voluntarios y profesionales que acudieron a prestar su ayuda.

### IU pedirá en la UE una comisión de investigación del accidente

IU pedirá a la Unión Europea la creación de una comisión de investigación del accidente ferroviario de hace un año en el barrio compostelano de Angrois, en el que murieron 79 personas.

El diputado nacional de IU Gaspar Llamazares y la eurodiputada Ángela Vallina hicieron este anuncio ante lo que consideran un “bloqueo tanto del PP como del PSOE” para esclarecer las causas del siniestro. Llamazares justificó la apertura de una comisión de investigación en la UE al tratarse de una infraestructura financiada con fondos europeos, y por el hecho de que la separación de Renfe y Adif responde a un “modelo de gestión europeo”.